

1. Record Nr.	UNINA9910372822203321
Autore	Sabisch Katja <p>Katja Sabisch, Ruhr-Universität Bochum, Bochum, Deutschland </p>
Titolo	Das Weib als Versuchsperson : Medizinische Menschenexperimente im 19. Jahrhundert am Beispiel der Syphilisforschung / Katja Sabisch
Pubbl/distr/stampa	Bielefeld, : transcript Verlag, 2015 2015, c2007
ISBN	9783839408360 3839408369
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (248)
Collana	Science Studies
Classificazione	XB 3300
Disciplina	616.02709034
Soggetti	Culture Kultur Science Wissenschaft Medicine Medizin Gender Experiment History of Medicine History of Science Geschlecht Gender History Medizingeschichte Gender Studies Wissenschaftsgeschichte Geschlechtergeschichte History Geschichtswissenschaft
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	Frontmatter 1 Inhalt 5 Danksagung 7 1. EINLEITUNG.

DERMENSCH, DIE DINGHEIT UND DAS EXPERIMENT 9
2. ZUR LOGIK UND LOGISTIK DES EXPERIMENTIERENS 25
3. DAS OFFENTLICHE EXPERIMENT 75
4. ZUR ENTSTEHUNG UND ENTWICKLUNG TECHNISCHER DINGE 115
5. IRRE INFIZIERTE: DIE VENEROLOGISCHE TATSACHE UND DIE PSYCHIATRIE 161
6. DIE EPISTEMISIERUNG DER TECHNISCHEN DINGE 213
7. DAS WEIB, DIE DINGHEIT IM EXPERIMENT 225
8. QUELLEN UND LITERATUR 229
Backmatter 246

Sommario/riassunto

Mit dem practical turn in der Wissenschaftsforschung avancierte das Experiment zu einem vielbeachteten Gegenstand historischer und wissenssoziologischer Untersuchungen. Eines wurde bislang jedoch weitestgehend ausgeblendet: der medizinische Menschenversuch. Dieses Buch widmet sich der Experimentalisierung des Menschen, indem es anhand der Syphilisforschung nachzeichnet, wie der Frauenkörper zu dem »Ding« (Hans Jonas) des Experiments wurde: Welche politischen Leitideen, welche gesellschaftlichen Projekte, welche literarischen Phantasien manifestierten sich in den Menschenlaboratorien des 19. Jahrhunderts?
Besprochen in:NTM, 2/5 (2009), Christian Bonah
»Die Studie ist der lohnende Versuch, aus wissenschaftssoziologischer Perspektive eine Kulturgeschichte des Menschenversuchs im 19. Jahrhundert am Fallbeispiel der Syphilisforschung aufzuarbeiten.«
